

**Sitzungsvorlage-Nr. 40/2983/XV/2014**

<b>Gremium</b>	<b>Sitzungstermin</b>	<b>Behandlung</b>
<b>Kulturausschuss</b>	17.02.2014	öffentlich

**Tagesordnungspunkt:****Bericht der Stiftung Insel Hombroich****Sachverhalt:**

Die Stiftung Insel Hombroich bildet mit dem Museum Insel Hombroich, dem Kirkeby-Feld und der Raketenstation Hombroich einen einzigartigen Kulturraum.

Für das Museum Insel Hombroich entwarf der Bildhauer Erwin Heerich in den Erft-Auen zehn begehbare Skulpturen, in denen die Kunstsammlung des Stifters Karl-Heinrich Müller (1936 - 2007) zu sehen ist. Die Sammlung umfasst, neben fernöstlicher Kunst und einem archäologischen Fundus, Werke von Jean Fautrier, Lovis Corinth, Hans Arp, Kurt Schwitters, Alexander Calder, Yves Klein, Anatol Herzfeld oder auch Gotthard Graubner. Die Raketenstation Hombroich und das Kirkeby-Feld bieten Raum für Architektur, Literatur, Musik und bildende Kunst.

**Ausstellungen**

In der Ausstellung „Bruno Goller. Bilder und Zeichnungen“ im Siza Pavillon auf der Raketenstation Hombroich vom 8. September 2012 bis zum 7. April 2013 waren 50 exemplarische Werke aus sieben Jahrzehnten (1922–1993) zu sehen, die zu den Beständen Hombroichs gehören. Im Anschluss an das Programm Hombroich: Summer Fellows 2013 stellte Ursula Achternkamp eine Installation der Künstlergruppe "Philosophische Bauern" im Museum Insel Hombroich aus. Vom 14. Dezember 2013 bis zum 15. Januar 2014 fand die Ausstellung „Moiras Planschränke – eingeräumte Zeit“ auf der Raketenstation Hombroich statt. 36 Planschränke bildeten die Basis der von Mechthild Hagemann kuratierten Ausstellung, in der Werke von Hombroich eng verbundenen Künstlern gezeigt wurden. Die Fotografin Ursula Schulz-Dornburg stellt in einer Kapelle im Kirkeby-Feld und im Siza Pavillon aus.

**Hombroich: Summer Fellows 2013**

Vom 24. August bis zum 3. September 2013 gaben internationale Künstler mit dem Schwerpunkt Performance Impulse für ein Stipendiaten-Programm Hombroich. 2013 wurde das Projekt von der New Yorker Performancekünstlerin Elke Luyten kuratiert. Am 1. September 2013 präsentierten die Künstler ihre vielseitigen Projekte dem Publikum. 2013 unterstützten Ursula Schulz-Dornburg sowie der Verein zur Förderung des Kunst- und

Kulturraumes Hombroich das Projekt finanziell.

### **Philosophische Spaziergänge**

Seit 2012 finden die Philosophischen Spaziergänge im Museum Insel Hombroich mit dem Bonner Philosophen Thomas Ebers statt. 2014 werden die Philosophischen Spaziergänge am 18. Januar 2014, 15. März 2014, 17. Mai 2014, 19. Juli 2014, 20. September 2014 und am 15. November 2014, jeweils um 13 Uhr stattfinden.

### **Gastkünstler**

Auf Einladung Hombroicher Künstler nutzen internationale Künstler das Gastatelier auf der Raketenstation. 2013 waren zu Gast: Frauke Dannert, Kristina Buch, Rainer Barzen, Athina Ioannou, Antonello Curcio, Andres Bally, Hilli Hassemmer, Christoph Gesing, Frank Herzog, Donatella Landi und Martin Kaufmann. Die Künstler stellten im Field Institute Hombroich oder im Gastatelier aus. Zudem nutzten Literaten auf Einladung von Oswald Egger das One-Man House auf der Raketenstation.

### **Konzerte**

Der Verein zur Förderung des Kunst- und Kulturraumes Hombroich e.V. organisierte 2013 mehrere Konzerte im Kulturraum Hombroich. Ein Highlight war der Auftritt von „Lockenhaus on tour“ im Museum Insel Hombroich. Die Kinder Insel Hombroich lud 2013 zu Konzerten für Kinder im Museum ein und organisierte Streichertage für Kinder auf der Raketenstation.

### **Workshops**

Das Schüleratelier im Museum Insel Hombroich wurde 2013 sowohl für Ferien-Workshops als auch für Schulklassen genutzt. Die Workshops wurden von Künstlern betreut.

### **Stiftung Insel Hombroich in Zahlen**

	<b>2012</b>	<b>2013</b>
Wechsausstellungen zeitgenössischer Kunst	11	12
Konzerte	8	6
Lesungen	2	0
Besucher (Museum Insel Hombroich)	66.000	60.000

### **Änderungen im Vorstand der Stiftung Insel Hombroich**

Seit dem 1.1.2014 ist Professor Oliver Kruse, Architekturprofessor und Künstler, neuer Vorstandsvorsitzender der Stiftung Insel Hombroich. Er übernahm den Vorstandssitz von Herrn Prof. Dr. h.c. Wolfgang Schulhoff, der diesen wiederum seit dem Tod von Karl-Heinrich Müller inne hatte.

Der im Jahr 1965 geborene Oliver Kruse hat eine Ausbildung in einer Kunsttischlerei gemacht, bevor er 1988 ein Studium bei Erwin Heerich an der Kunstakademie begann. 1991 ging er zum Studium nach London. 1994 bezog er ein Atelier auf der Raketenstation. Oliver Kruse ist Professor an der Peter Behrens School of Architecture in Düsseldorf.

Prof. Dr. Schulhoff gehört dem Vorstand weiterhin als stellvertretender Vorsitzender an. Wolfgang Kral ist aus dem Vorstand ausgeschieden. Neu aufgenommen wurde Frau Dr. Christiane Zangs, Beigeordnete der Stadt Neuss.

### **Änderungen im Kuratorium**

Im Rahmen der letzten Kuratoriumssitzung am 14.11.2013 wurde die Nachwahl für Herrn Gotthard Graubner sowie eines Vertreters/Vertreterin der Wissenschaft gemäß § 12 Abs. 3 der Satzung durchgeführt. Neue Mitglieder im Kuratorium sind nun die bekannte Künstlerin Frau Katharina Grosse mit einer Professur an der Kunstakademie Düsseldorf und Herr Dr. Volker Kahmen, Kunsthistoriker, Literaturwissenschaftler und Sammler.

**Beschlussvorschlag:**

Der Kulturausschuss nimmt den Bericht der Stiftung Insel Hombroich zur Kenntnis.